



COMITE DEPARTEMENTAL DES DEUX-SÈVRES

Réunion du CODIR le 28/10/2024 Parthenay - salle de l'enjeu

Présents : Céline Vinatier, Sébastien Chevalier, Cécilia Veillon, Régine Minault, Yohann Lethoueil, Maxime Fornes (en visio), Xavier Louis

Absents : Marie-Claude Bontemps

Invité Présent : Julien Leloup (SNP)

Invités Absents: Yvan Chansault (St Varent), Nelly Megnent (Cerizay)

Début de la réunion à 18h40.

La Présidente présente en préambule la nécessité d'une nouvelle ère pour le Comité départemental, plus positive, ce qui fait référence à des échanges tendus lors de L'AG tenue à Melle le 05/10/2024. Céline s'exprime sur les remarques provenant du club de Cerizay et le vocabulaire employé qui a heurté de nombreuses personnes présentes. Régine apporte quelques précisions pour les personnes absentes ce jour là.

Différents points pour la mise en place de la nouvelle équipe sont ensuite abordés.

1*Attributions des rôles au sein du Comité Directeur et fonctionnement global :

- Responsabilités

Cécilia rappelle qu'il faut au moins un secrétaire et un.e trésorier.e. A cela elle a prévu d'ajouter quelques tâches au bon fonctionnement du comité sur des événements qu'il peut organiser.

Régine se propose pour la trésorerie car il s'agit du logiciel Basicompta déjà présent dans de nombreux clubs et qu'il y a peu de factures à traiter au sein du CD.

Cette proposition est adoptée à l'unanimité. **Régine Minault devient donc trésorière du CD.**

Cécilia évoque quelques démarches à effectuer pour assurer la passation de pouvoir auprès de la banque avec une évolution des moyens de paiement. La plupart du temps il s'agissait jusque-là de virement et/ou de chèques ce qui est peu pratique lors des déplacements. Elle propose donc d'avoir une carte bleue. Il faudra tout de même établir un mode de fonctionnement entre Cécilia et Régine pour savoir qui la conserve et comment elle pourra circuler à l'occasion de déplacements organisés par le CD79. Il faut des validations de paiements et cela nécessite un minimum d'organisation. La carte devra être confiée à quelqu'un si Régine ou Cécilia sont absentes lors des déplacements; Xavier se propose de faire le facteur étant amené à se déplacer dans le département pour son travail.

Le poste de secrétaire est ensuite évoqué. Céline se propose pour continuer dans le poste qu'elle occupait dans la précédente olympiade.

Cette proposition est adoptée à l'unanimité. **Céline Vinatier devient donc secrétaire du CD**

Les principaux postes à responsabilité étant revenus à des femmes, Cécilia propose qu'une vice-présidence soit créée et revienne à un homme; Sébastien se propose.

Sébastien Chevalier devient donc vice-président du CD.

- Commission Sportive:

La question de la commission sportive est évoquée car Laurette Berton y tenait une place importante auprès des éducateurs et que ni Cécilia ni personne dans le comité ne peut s'impliquer faute de temps. Etienne Vergnault s'est déjà un peu mis en avant lors de la réunion des éducateurs et pourrait être un interlocuteur du CD qui délèguerait un rapporteur pour être présent lors de ces réunions sans y intervenir. Céline se propose pour faire un essai et voir si cela se maintient dans le temps. Au niveau de la Ligue de natation, une équipe technique régionale dont Etienne serait l'interlocuteur au niveau des Deux-Sèvres.

- Officiels :

Concernant les officiels, la formation et la gestion seront gérées par Cécilia et Xavier. Celui-ci suppléant Cécilia dans un premier temps pour la formation. Cécilia propose à Xavier de prendre la gestion des officiels.

Etienne a proposé de créer un fichier excel avec les compétitions du département sur la totalité du calendrier. Cela permettra à tout le monde d'anticiper et de modifier les présences de manières plus souple. Étienne l'a déjà expérimenté dans ses emplois précédents et le met en place pour le CNN. Cela permet également de lancer des rappels pour avoir des officiels de chaque club lors des compétitions.

Régine se questionne sur le périmètre régional, Cécilia propose de continuer avec un framadate comme cela existait jusque-là.

- Récompenses :

Le problème des récompenses, coupes, trophées et autres médailles est évoqué. Il est proposé à Céline et Julien de se pencher sur la question afin d'obtenir des devis de la part des fournisseurs présents dans les différentes villes. Yohan pose la question de la consommation sur la saison. Celle-ci s'élève à 120 médailles par couleurs avec un peu plus d'Or que d'Argent ou de Bronze. Il est demandé un devis pour 500 médailles et 12 coupes d'ici le 24/11/2024 afin que tout le monde puisse comparer.

- Tenues et Bonnets:

Cette question sera à revoir au moment d'éventuelles sélections départementales car les stocks ne sont pas très importants.

- Stages, Meetings et sélections:

Une optimisation des coûts est nécessaire tant pour les clubs que pour les familles.

Les réservations peuvent être en partie confiées aux éducateurs qui ont déjà l'habitude de le faire dans certaines structures.

- Gestion informatique:

Cécilia doit évoquer ce point avec Laurette car cette dernière souhaite encore s'impliquer lors des compétitions. Tout le monde convient qu'il n'est pas souhaitable de lui retirer cela. il faudra tout de même anticiper dans chaque club pour que la transition se fasse en douceur.

- Site internet et communication:

Laurette continue à le gérer et à mettre régulièrement des articles et des records;, les photos datent un peu plus. L'intérêt d'Instagram et de facebook est évoqué mais pose des problèmes d'alimentation de la page. Céline propose de créer au moins un logo pour le Comité afin de le mettre dans la communication et sur les bonnets et tenues lors des déplacements Sélection.

- Valorisation du Bénévolat:

Pour préparer au mieux les bilans, il est important de valoriser le bénévolat. Un outil devra être mis en place dans cet objectif. Maxime Fornes se voit confier la tâche de le mettre en place.

- Vérificateurs aux comptes:

Cela doit se faire par une personne extérieure au CD. Céline propose une personne du CNN (Frédéric Meunier qui est comptable) qui accepte la mission.

- Représentant auprès du CDOS:

Régine pose des questions concernant les implications d'un tel investissement. Cécilia précise que cela représente une réunion par mois à Niort en plus des AG et de différentes représentations. Cela permet tout de même d'avoir beaucoup d'informations utiles. Cécilia était jusqu'à présent trésorière adjointe. Elle se propose de poursuivre car c'est une mission qu'elle apprécie.

Cette proposition est adoptée à l'unanimité. **Cécilia Veillon reste donc la représentante du CD auprès du CDOS.**

- Siège Social:

L'adresse du siège social était jusqu'à maintenant l'adresse personnelle de Laurette Berton. Cécilia propose de la transférer au siège du CDOS.

Le siège sera donc basé à La Maison des Sports 28 rue de la Blauderie 79000 Niort.

Julien et Régine soulèvent la question des modalités pour procéder à cette modification. Le principe du changement est validé mais des vérifications seront effectuées pour connaître les démarches à suivre.

Cette proposition est adoptée à l'unanimité.

- Tarifs des relais:

Le tarif des relais n'a pas été revu depuis 2019 car il n'y a eu aucun relais depuis. Le tarif des courses individuelles a été réévalué lors de l'AG mais les relais ont été oubliés. Ce tarif est passé de 1,50 euros hors interclubs (les tarifs sont spécifiques). Après discussion, le tarif est fixé à 3 euros pour la saison 2024/2025. Il faut rappeler que ces sommes sont la trésorerie du CD.

- Conventions de mise à disposition:

La nécessité de revoir entièrement les conventions est apparue car les textes et les tarifs ne répondent pas à un cadre assez strict. Maxime est chargé de trouver un modèle pour servir de base de travail. Peut-être voir avec le Cosmos. Le tarif journalier était de 50 euros. Céline rappelle que pour le WP le tarif est de 50 euros par demi-journée.

Cécilia rappelle par ailleurs que l'indemnisation est à destination du club et qu'à l'origine cela devait permettre le paiement d'un éventuel remplacement de l'éducateur mis à disposition.

L'objectif est donc de tout mettre à plat en y incluant la question des trajets et des responsabilités hors bassin.

2* Idées des différents membres quant à l'évolution du Comité:

L'idée est de faire le point sur les différents projets qui pourraient être mis en œuvre et d'en faire part aux éducateurs qui sont chargés de les mettre en place.

Régine intervient pour déplorer la perte d'esprit d'équipe et de famille entre les Présidents depuis quelques années. Elle rappelle le besoin d'échanges et de confiance qui ont fait défaut en partie à cause de l'usage important de la visioconférence. Il faut se dire les choses, garder l'humain

Sébastien met en avant le besoin de présenter aux nageurs que les compétitions sont une confrontation mais pas un affrontement et qu'il est important de respecter les autres. Il faut prendre du plaisir. Les clubs sont différents mais il faut penser au CD.

Yohan déplore l'usage excessif des visios et des échanges compliqués et différents et demande à trouver un compromis. Le présentiel est important pour des séances de travail mais moins pour valider des décisions.

Xavier rappelle l'intérêt de Whatsapp pour des événements ponctuels ou pour prendre des décisions rapidement.

Céline partage les points de vues déjà exprimés et rappelle que cela existe plutôt chez des catégories plus âgées et qu'il faut faire attention à ce que l'ambiance soit plus sereine chez les plus jeunes. Il faudrait établir des rencontres entre nageurs et insister sur la transmission des valeurs.

Elle propose aussi de revoir le système des récompenses au moins chez les avenirs avec pourquoi pas un système de points sur les compétitions. Il faudrait d'ailleurs mettre en place des actions en direction des plus jeunes.

Se pose la question des nageurs "moyens" qui n'ont pas les temps pour aller aux Championnats Régionaux. Il pourrait être intéressant de faciliter la communication entre les clubs pour mutualiser les moyens (déplacements, hébergement...). En 2023/2024, l'ensemble des actions avait représenté 3000 euros.

La question se pose des activités à proposer et sur leur durée. Tout le monde s'accorde que la natation n'est pas forcément centrale et que les éducateurs

doivent définir les objectifs dans un but de cohésion et d'échanges de pratiques.

Maxime met en avant le besoin d'un projet sportif départemental pour plusieurs années avec une synergie entre les différents clubs.

3* Questions Diverse:

- La discussion s'oriente vers les élections au sein de la FFN avec Régine comme officiel et de la Ligue avec Xavier et Céline.
- Cécilia rappelle qu'il faut lui envoyer les factures pour les demandes d'aide pour les BF avant la fin novembre 2024.
- Un point rapide est fait sur les difficultés actuelles du club de Thouars quant au besoin de trouver un nouvel éducateur suite au licenciement d'Adrien.
- Quelques informations sont échangées quant à l'organisation du déplacement à Talence pour l'AG de la LNA. Départ de Parthenay pour 6h45.
- Différentes dates sont proposées pour des recyclages et des formations d'officiels:
 - le 11/11/2024 à Melle pour les chronos
 - le 16/11/2024 à Niort pour les chronos
 - le 07/12/2024 à Parthenay pour les juges et officiels B
- Le dernier point évoqué concerne l'organisation d'un moment festif pour Laurette. L'idée d'un repas au restaurant et d'un cadeau de la part du CD est retenue à une date à fixer. Un événement de la part des nageurs pourrait être possible au moment du meeting de Niort ou aux interclubs 2025.

21h30 Fin de Réunion

Pour la présidente
Cécilia Veillon